

INFORMACION OBRERA LOCAL

(Viene de la Página 3).

mos, porque en honor a la verdad, el Sindicato de Cantineros y Similares, se salvó de una dificultad más, en razón de que habríamos tenido que acuerpar a nuestros patronos, hasta llegar si era necesario a una huelga general.

CRUELDAD CONTRA UNOS OBREROS

Es asunto corriente, por parte de todos los patronos, considerar a los celadores nocturnos, gente inferior a los demás obreros. Se les condena generalmente a trabajar 14, 16 horas y hasta más, por salarios insignificantes, porque suponen tal vez los patronos, que el celador nocturno no trabaja, como si estar vigilante y bien despierto durante el peso de la noche, no fuera un trabajo penoso. Además, es un oficio peligroso, en el cual muchos de estos humildes servidores han perdido la vida a manos de bandidos como un medio indispensable para poder robar. Si no pierden la vida, tienen una gran responsabilidad en los casos que los ladrones se ingenian y hacen de las suyas sin que el pobre celador se dé cuenta, apareciendo como únicos responsables y expuestos a ser procesados por tal delito, siendo inocentes.

Señor Leonor Moreno, como un acto de justicia social, habrá una campaña para que los celadores sólo trabajen 7 horas, estableciéndose dos turnos en ese pesado y peligroso servicio.

En la Constructora Villanueva & Tejeira, el celador trabaja regularmente 16 horas y en ocasiones 24. Este es un ejemplo de los muchos que se pueden citar en toda la república, recogido en fuentes oficiales.

LAS VACACIONES SON DE TREINTA DIAS

Ha tocado dar al señor More-

Arbitraje, la interpretación legal a la disposición que garantiza, Jefe de Supervigilancia y tiza el derecho a vacaciones; porque fue costumbre, de la mayoría de los patronos que pagaban por semana, reconocer el salario correspondiente a 24 días. Cuando la ley dice que es un mes; y el mes, en términos comerciales es de 30 días. Todo el mundo sabe esto, pero como la autoridad se amoldaba al criterio de los patronos, los obreros no hacían otra cosa que resignarse y contentarse con su mala suerte. Este es uno de los tantos casos que viene indicando a los obreros que ahora se imparte justicia social en el Ministerio del Trabajo.

PABLO CORDERO RECURRE A LA AUTORIDAD

Hace algunos días el señor Pablo Cordero se presentó al Despacho del señor Alcalde y verbalmente pidió al funcionario que investigara los cargos aparecidos contra él, en la primera plana de "El Obrero" distinguido con el número 16 de 5 de Diciembre ppdo., en que se le calificaba de estar a las órdenes de los caseros. Por tal motivo se libró orden de comparendo contra el director, quien rindió su declaración y se evacuaron otras más. Se vinculará plenamente el señor Cordero?

SUSCRIBASE A
"EL OBRERO"



Creaciones

MASCULINAS

Sastrería Bazar Francés

LOS PUEBLOS QUE NO HAN SENTIDO EL DESPOTISMO DE LOS ZARES NO PUEDEN SER COMUNISTAS

En las columnas de este periódico le hemos venido advirtiendo a los obreros de Panamá, que la influencia maléfica de los comunistas traerá el caos en sus filas y se perderá todo lo bueno que hemos conquistado para ellos, los que no hemos tenido otra visión que la de pedir reivindicaciones de carácter muy humano, para el mejoramiento de la clase asalariada. Mientras los elementos demó-

cratas permanecemos inactivos en materia de organización obrera, los comunistas extranjeros y los comunoides criollos nada hicieron por levantar la bandera del proletariado nacional. Fué, después, de nuestra lucha intensa, sacrificando tiempo y nuestros escasos recursos para conseguir que un buen número de las organizaciones existentes tuvieran personalidad civil, cuando aparecieron los "chinos" a hacerse del comando de las organizaciones mareando a los obreros con una letanía de sandeces, que sólo puede convencer a ingénuos.

Es verdad que el elemento comunista se presenta de continuo haciendo alarde de sapiencia en asuntos sociales, y son elementos populares, y parece como si salieran espontáneamente de la masa obrera a batallar por sus reivindicaciones; pero no es así, a los "chinos" les importa poco la suerte de los trabajadores;

una fiebre de mando los enloquece y echan mano a todos los expedientes para llegar a su único fin, que es el poder. Hace algunas semanas encontrámonos en el Café Astoria, con el compañero Ramón Pereira, el comunista GILBERTO Toral, decía: "nosotros aspiramos al poder" y parece que ya está en el poder porque no lo hemos vuelto a oír gritar. Así son ellos y, la masa obrera del país tarde o temprano se convencerá de lo que hemos venido advirtiendo en beneficio de la suerte del obrerismo nacional. El día que la mano fuerte del Gobierno se haga sentir, para evitar que sigan envenenando la conciencia del pueblo, con declaraciones tan absurdas como las hechas por el español Corvillón, al aconsejar a los obreros en su sindicato y en la Federación: que no cumplan con las leyes, porque las hacen los burgueses.

Los veremos renegando de su religión política. Cuando Hitler comenzaba su campaña nacional-social, el partido comunista alemán que por esos tiempos era más fuerte que el hitlerismo, no una, sino muchas veces, los comunistas se aliaron a los hitleristas para desbandar a manifestantes demócratas o de cualquier otro partido. No ayudaban a Hitler porque querían hacerlo de buena fé; querían desorganizar a los demás partidos para eliminar más tarde al agresivo líder del nacional socialismo. Y en esa ocasión les salió el tiro por la culata.

Ahora traen revuelto a los Estados Unidos y tratan de revolver a todos los países de América. No hace mucho, escasamente días, que el presidente de la República de Colombia se vió obligado a declarar a los agitadores comunistas fuera de la ley; y aproximadamente un mes antes de esta declaración, tuvo que enfrentarse a la Federación de Trabajadores Colombianos, manejada por los comunistas; obligándolo a dictar un vibrante manifiesto, en el cual denunciaba las tareas desleales y antipatrióticas de ese sector, contra un gobierno que se había ido muy lejos en materia de leyes sociales, y en tiempo relativamente corto. Los sindicatos demócratas colombianos, se unieron de manera incondicional a las declaraciones del mandatario y le ofrecieron su respaldo en la misma forma. Estos hechos que tienen que ser de conocimiento de las autoridades de nuestro gobierno les indicará por qué el gobierno debe fomentar y respaldar los sindicatos demócratas de Panamá, y

poner a buen recaudo las organizaciones de tipo comunista, que sólo traerán al país trastornos innumerables. Y por último, viene a fortalecer más nuestra campaña en contra de la pernicioso propaganda, la información periodística del Panamá-América, titulada: "La actual ola de huelgas está inspirada y tramada en Moscú. Representan un intento para apoderarse del poder. El Congreso encara el problema."

Pero lo interesante de la campaña que el gobierno norteamericano emprenda contra el elemento que perturba en gran escala el orden nacional, no está propiamente en las sanciones que se dicten contra los comunistas, eso no es interesante; lo que nosotros consideramos de trascendental importancia, son las medidas tomadas contra el obrerismo en general, midiendo con la misma vara a los sindicatos demócratas cuyos elementos siempre respaldan a los gobiernos legítimamente constituidos. Pero es que los comunistas son irresponsables, cuando ellos se hunden quieren que se hunda con ellos todo el mundo, hechan a perder la causa más noble, si es que ellos no han de ser los beneficiados. Así acabaron con un gobierno digno de mejor suerte: el gobierno republicano español.

Como un ejemplo de los perjuicios que los "chinos" norteamericanos pueden traerle a los obreros demócratas, citamos parte del informativo referido:

"El senador Harry F. Byrd, anunció su propósito de presentar un proyecto de ley el jueves destinado a hacer las organizaciones obreras posibles de enjuiciamiento civil por violación de contratos de trabajo" y agregó: "La falta de responsabilidad, de parte de las organizaciones obreras se ha hecho intolerable."

Todos los malos que se causen al obrerismo de los Estados Unidos, se deben a la ambición de mando que devora las conciencias comunistas allí y en en todas las latitudes.

Obreros de Panamá: demócratas, liberales, conservadores, uníos y haced una purga de los elementos que dirigen vuestras organizaciones si no queréis perder lo que habéis conquistado y lo que nosotros os ayudamos a conseguir sin ambiciones personales de ninguna naturaleza.

RECORDAD:

Los pueblos que no han sentido el despotismo de los zares no pueden ser comunistas.



Para Tomar

Para Vender

Recuerdalo Bien

PEPSI-COLA

SIEMPRE ES MAS Y MEJOR

EMBOTELLADORES:

Compañía Panamericana de Orange Crush

Panamá, Tel. 2060

TAGAROPULOS, S. A.

Colón, Tel. 680

CABARET BROADWAY

Elegancia, Música, Arte, Romance.

DISIPE SUS PENAS AQUI.

Tel. 99 — 10.079, Avenida Balboa, Colón.

JESUS SUENGAS, Prop.